

EL BALLEAR

DIARIO POLÍTICO.

Redaccion y Administracion: Plaza de la Libertad (Societa) 19.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año I.

Palma juéves 20 de Julio de 1882.

Núm. 160.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2'45 t. Mahon por Alc.—Juéves 4 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alc.^o
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Juéves 7 m. Mahon, 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'15 (m.^o) 8'10 m. y 2'45 t.—De Palma á La Puebla 3'15 (m.^o), 8'10 m. 2'45 y 4'15 (m.^o), t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.^o), 8 m. y 5'5 t.—De La Puebla á Palma 4 (m.^o), 8'25 m. y 5'30 t.—De La Puebla á Manacor 4 (m.^o), 8'25 m. y 3'15 t.—Tren periódico los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.

La prensa de todos los países se ocupa con interés de la importante cuestion de los seguros sobre la vida, y la española la imita tambien de algun tiempo á esta parte en la laudable tarea de propagar el conocimiento de esta institucion benéfica y moralizadora cual ninguna.

Por lo mismo creemos oportuno extractar de una interesante obra escrita por un notable publicista frances, que fundándose en la tranquilidad de espíritu que proporciona al padre de familia el seguro sobre la vida, presenta el siguiente cuadro:

La tranquilidad de espíritu es uno de los principales beneficios que reporta el seguro sobre la vida.

Figurémonos un padre de familia casado con una jóven sin fortuna. El cielo bendice su union y al cabo de algunos años se encuentra rodeado de cuatro ó cinco hijos que constituyen para él una carga preciosa, sin duda alguna, pero ocasionada casi siempre á penosos cuidados y continuas privaciones.

Este padre no posee mas fortuna que su talento, ni otros recursos que los que le proporciona el ejercicio de una profesion ó una carrera más ó menos lucrativa.

¿Cuántas veces habrán turbado los inefables gozes de su tranquilo hogar doméstico tristes ideas y presentimientos acerca del porvenir de sus idolatrados hijos, y la consideracion natural de que su muerte prematura puede sumir á aquellos en la mas espantosa miseria! ¿Qué significa su presente bienestar y la satisfaccion de que hoy gocen junto á la posibilidad de que carezcan tal vez un día de los más precisos recursos?

El padre á quien tales ideas hacen realmente desgraciado, calcula y mide una por una las mil contingencias á que está expuesta su efimera existencia, vive en continua zozobra y agitado sin cesar deseando reunir cuanto ántes una fortuna más ó ménos importante que asegure el sustento y la independencia de su esposa y de sus hijos en quienes tiene concentrado sus más apasionados afectos.

No es muy difícil que la turbacion de su espíritu y la agitacion en que vive apresuren quizás el temido fin de su existencia, interin se impone los mayores sacrificios obligando á su familia á privaciones de todo género que tan grato le sería en cambio poder proporcionarles.

Sin embargo su malestar tiene remedio: la agitacion de su ánimo puede tener un pronto término porque le presta medios para conseguirlo desde luego la laudable institucion de los seguros sobre la vida.

Supongamos por un momento que los rendimientos que su trabajo personal le produzcan, asiendo á cinco mil pesetas anuales y que su edad no pase de los 30 años. Pudiendo ahorrar 500 pesetas al año, destina esta cantidad á la contratacion de un seguro en caso de muerte, sobre su cabeza que se elevará en este caso al capital de 20.000 pesetas. Su familia percibirá integramente, el día de su fallecimiento, esta importante suma

aún cuando sobreviniese este poco despues de haber firmado la póliza en virtud de la cual se constituye el seguro.

Cabiéndole al padre la seguridad de que así se verificaria, sea cual fuese el momento en que llegase á faltarles su eficaz apoyo, cesan desde luego las preocupaciones que embargaban antes su espíritu y nada puede impedirle ya dedicarse tranquilamente á sus habituales ocupaciones. Su existencia cambiará desde este instante por completo, debiendo añadir á las ventajas, que, con respecto á su familia, le proporciona el seguro, la inapreciable de su felicidad doméstica, que no empañará ya en lo sucesivo la vista de su amada esposa y de los tiernos seres que le deben su existencia.

Una vez contratado el seguro no se verá ya obligado á la severa economia á la estrechez y á las privaciones sin cuento, necesarias antes de llevar á cabo este acto de prevision inteligente y bien entendido. El pago de la prima será su atencion más sagrada y no hay que decir que con su solo importe hubiera sido preciso que trascurrieran muchos años para que reuniera el capital que por su medio constituye en un solo instante, y feliz aún si tras tanto sufrir hubiese logrado al fin conseguirlo.

Esté sencillo ejemplo de todos los días, de todos los instantes y de todos los lugares, demuestra gráficamente el gran partido que puede sacarse de los seguros sobre la vida y tal creemos su importancia que tenemos el propósito de ocuparnos otras veces de su importante cuestion que juzgamos de un interés primordial para muchos de nuestros lectores.

(El Conciliador.)

ASUNTOS DE EGIPTO.

Las noticias detalladas que se reciben de Alejandria alcanzan al 12. Según ellas los acorazados que rompieron el fuego son ocho, y están guarnecidos de cañones de 12, 18 y 25 toneladas, que lanzan proyectiles de 300 kilos, con una carga de pólvora de 58 kilogramos.

La noche del 11, el almirante Seymour, despues de haber celebrado Consejo, subió á bordo del *Helicon*, é inspeccionando los fuertes, comprobó que durante la noche algunas obras de fortificacion habían sido preparadas en parte.

A las nueve el almirante ordenaba al *Inflexible* y al *Temerario* detenerse ante los reductos de Gabbari, y romper el fuego sobre este fortin, que se abstuvo de contestar á los disparos.

Al medio día, sobre el fuerte Napoleón apareció la bandera de parlamento. Alejandria se entregaba.

Los harenos del Palacio de Ras-el-Tin, se ven presos de las llamas. Multitud de casas del interior de la ciudad arden. El almirante exige la rendicion sin condiciones, declarando que todos los cañones serán clavados.

Dos compañías de marineros, son las designadas para desembarcar.

Los fuertes, sin embargo, se sostienen mas tiempo del que se esperaba, respondiendo con diez disparos por hora. Sobre

todo el fuerte Ada, mantenía el fuego con una inquebrantable regularidad, poniendo entre uno y otro disparo un espacio de seis minutos.

El *Invencible*, el *Penélope* y el *Monarca*, pudieron casi impunemente aproximarse al fuerte de *Mex*, al Noroeste y á una distancia de 800 metros.

El *Temerario* habia calado al N. N. O. á trescientos metros; el *Inflexible* en el pequeño paso del N. O. á 3.200 metros y los otros tres acorazados tenían la misorientacion á una distancia de la punta del faro de 1.200 á 1.500 metros.

Los cañones sostuvieron el fuego contra las baterías de *Mex*, mientras que los cañones del *Monarca* se dirigian á la costa.

Los arabes no tardaron mucho tiempo en darse cuenta de su inferioridad, y durante largo espacio no hicieron otra cosa que mantenerse á la defensiva.

Los avisos austriacos, alemán y turco, han permanecido en el puerto. El faro no se iluminó en toda la noche, y el pabellon parlamentario no tardó mucho en ser enarbolado.

Los acorazados ingleses entraron en la tarde del 12 en el puerto. El *Mahroussa* ha zozobrado, pero se ha salvado todo el equipo.

Las líneas telegráficas de Egipto están cortadas.

Los despachos que salen de la estacion flotante de Suez, llegan delante de Alejandria, dando la vuelta á la India y la Persia por el Asia menor.

La ciudad ha sido entregada al pillaje y al incendio. Las tropas han abandonado los fuertes, y el kedive se ha refugiado en Ramleh.

El bombardeo de Alejandria ha puesto virtualmente término á la conferencia de Constantinopla. Los embajadores, excepcion hecha de M. de Noailles, han felicitado á lord Dufferin por el éxito de de las armas inglesas. La mayoría de los circulos turcos se muestran satisfechos de esta expedicion naval.

El acuerdo turco-ingles ha recibido la aprobacion de Alemania.

La Puerta enviará algunos batallones á Darrich-Pachá, cuando el ejército egipcio haya sido deshecho por las tropas inglesas.

El sultan tomará una parte activa en la reorganizacion del país, teniendo para ello el concurso de Inglaterra.

Las noticias de Ismalia no tienen nada de tranquilizadoras. Se teme un ataque contra la ciudad por parte de los beduinos, que se ven en gran número en las cercanías.

Hay en las poblaciones del istmo muchos europeos llegados del interior, creyendo que podrá evitarse la emigracion buscando un refugio en Suez y principalmente en Port-Saï; pero los consules, en cuanto han visto que los ingleses han retirado su pabellon y prohibido el paso del canal, les ordenan el embarque.

Hace dos días no ha pasado buque alguno.

El cambio de notas entre lord Grandville y Musurus-Pachá, á propósito del bombardeo de Alejandria, se considera en los círculos oficiales como una simple formalidad diplomática.

El almirantazgo inglés deja á todo navio libre de franquear el canal bajo la responsabilidad de su capitán.

EXTRANJERO.

PARTES.

Aden 16.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor-correo del marqués de Campo *Asia* y continúa su viaje sin novedad.

Londres 17.—El Sr. Worms interperará hoy al gobierno en la Cámara de los Comunes sobre la conducta que piensa seguir para evitar que Arabi-Bey produzca en El Cairo los mismos conflictos que en Alejandria.

Tambien preguntará si es cierto que Arabi ha reunido 12.000 indigenas en Kafradowa con objeto de volver sobre Alejandria.

París 17.—El gobierno ha recibido felicitaciones de todos los franceses residentes en el extranjero con motivo de la fiesta nacional del viernes último.

En todas partes se ha brindado por la república.

NOTICIAS.

LA CATÁSTROFE DE LA CALLE FRANCOIS MIRON.

Un horrible accidente llevóa anteayer la consternacion á los alrededores del Hotel de Ville de París.

A pocos pasos de este edificio, en la calle Francois Miron, ya adornada para la fiesta nacional, se produjo una explosion de gas que causó heridas á noventa personas, algunas de ellas graves. Hé aquí como ocurrió la catástrofe:

A las seis de la mañana Mr. Garch, dueño de un restaurant situado en el ángulo de la citada calle, avisaba á los empleados del gas de que habia notado una fuga en la cueva de su casa. Los empleados le dijeron que irian enseguida, pero pasó una hora sin que se presentasen, cuando se oyó una fuerte detonacion en la casa inmediata ocupada por un peluquero.

Oida la señal de alarma por los bomberos del puesto inmediato acudieron enseguida y comenzaron á buscar la fuga en union de los empleados del gas. Al cabo de diez minutos, les avisaron que el fuego, siguiendo las cañerías subterráneas, acababa de ganar el café de los Contratistas situado en la otra acera.

Al dirigirse allí los bomberos vieron que salian llamas por una boca de alcantarilla próxima al café.

Cuando entraron, agolpáronse muchos curiosos en derredor de la boca de la alcantarilla haciendo comentarios sobre la causa de aquellas llamas que vieron. A los pocos minutos se oyó una explosion formidable. Los cristales de la casa que ocupaba el café saltaron en menudos pedazos, las casas próximas experimentaron una violenta sacudida y los

materiales proyectados por la explosion fueron á chocar en todas partes.

El café estaba envuelto en una espesa nube de polvo y de allí salian gritos lamentables. Disipado el polvo, se vió que yacian entre los escombros numerosas víctimas.

La calle Francois Miron estaba llena de heridos, transeuntes sorprendidos por la explosion y alcanzados por los materiales proyectados.

Los menos graves se levantaban y corrían ciegos, atemorizados, sangrientos, lanzando tristes gemidos.

Los edificios próximos, aparecian acribillados de proyectiles.

Al ruido de la detonacion acudieron los guardias de la Paz y sacaron de los escombros doce heridos. Con ellos acudieron algunos médicos, que les prestaron los primeros cuidados, en colchones tendidos sobre aquel sangriento suelo, siendo tan urgentes que una señora tuvo que desgarrar sus ropas para que pudiesen ser vendados. Otros heridos se refugiaron en las farmacias más próximas, donde les hicieron la primera cura y de allí fueron trasportados al hospital.

Como faltaban camillas, los vecinos se apoderaron de carretillas de brazo, de tablas y de puertas y en ellas colocaban á los curados que se iban mandando al hospital, escoltados por una entristecida muchedumbre.

Mientras esto pasaba, los vecinos de aquellas casas, dominados por el temor, huían llevándose sus objetos más preciosos. Los más audaces salían por las escaleras y las puertas que conducían á la calle, pero los tímidos temiendo otra explosion, escalaban los balcones de los pisos superiores y se entraban por el tejado en las casas próximas.

El fuego reconcentrado por los esfuerzos de los bomberos en la casa del café, no se comunicó á las demás, pero cuando más luchaban por dominarlo, se oyeron tres detonaciones sucesivas en el restaurant donde se notó primero la fuga de gas y que habia sido cerrado. Algunas personas que habian permanecido en las casas inmediatas, huyeron des-pavoridas lanzando agudos gritos.

Un oficial de la Paz, acompañado de algunos agentes, se resolvió á penetrar en la casa, de la que salía bastante humo. La ansiedad de los que presenciaron la entrada de los valientes guardias fué extremada, temiendo que fuesen víctimas de una nueva explosion. Aparecieron al cabo de algunos minutos y puesta á su disposicion una bomba, se logró apagar aquel naciente incendio.

Treinta heridos fueron trasportados al hospital, veintinueve permanecieron allí y nueve fueron llevados á domicilio. Total sesenta heridos.

De los más graves, fallecieron poco después dos, un caballero y una señora. Se cree que en la cueva del café hay dos cadáveres.

La casa del café ha sido necesario aperrarla por amenazar segura ruina.

AGITACION PORTUGUESA.

La esperanza de poder encontrar algun apoyo en la corona, ha hecho adoptar á la prensa progresista de Lisboa una actitud relativamente tranquila en en lo que á la cuestion del Sindicato de Salamanca se refiere.

Pero la agitacion continúa y se mantiene viva en determinados pueblos, por la resistencia de estos al impuesto sobre los cereales y la escasez de subsistencias, única causa por hoy de los tumultos ocasionados en los sitios donde esta necesidad se presenta más conminante y premiosa.

En los Arcos de Val de Vez, Sausada y Murtosa, el pueblo, armado con escopetas, pistolas, hachas, chuzos y palos, exige la baja del pan y del trigo, persigue á los panaderos, invade las casas particulares para obligar á sus dueños á vender el trigo barato, y se reparte en

la plaza el grano de los puestos.

Hay otros puntos, como Estarreja, Guarda y Taboaco, en donde se hacen preparativos para un levantamiento, y á prevención ha mandado el gobierno algunas fuerzas para conjurar el conflicto.

Los periódicos recibidos hoy no alcanzan á la votacion de *O Salamanca-da*, por lo cual no sabemos el efecto que esta contrariedad habrá producido en los ánimos, confiados algun tanto con las declaraciones del rey.

Bajo el epígrafe de *Estafa Española* publica una Revista de Londres la reseña de una atrevida y hábil falsificacion, de la cual ha sido victima por la cantidad de 2.000 libras esterlinas la casa Peter Domecq y compañía, sospechándose que en el mismo día y de la misma manera lo fueron misters Frederick, Lluth y compañía, por valor de 600 libras.

La casa Domecq recibió una carta de sus corresponsales en Jerez, en la que, entre otras cosas, se le recomendaba á un señor D. Antonio Barrio que pasaria á Londres dentro de unos cuantos días.

Con efecto, á los dos días llegó el don Antonio, caballero español de buena presencia, á casa de los Sres. Domecq y presentó una letra de 2.000 libras para que se la hicieran efectiva, lo cual fué verificado, dando cuenta la casa de Londres á la de Jerez de haber entregado dicha suma.

A los pocos días recibieron los Señores Domecq y compañía un telegrama de Jerez, en el cual se les prevenía que habian sido engañados. Esta falsificacion sólo pudo llevarse á cabo sustrayendo del correo la carta auténtica del Sr. Domecq y reproduciendo otra en idéntico papel y con la firma imitada. Se cree que el estafador ha llegado á Madrid, y es muy posible que nuestras autoridades, que están ya en el hilo de las combinaciones que se han venido haciendo por medio de la sustraccion de cartas, consigan desenredar toda esta gran madeja.

NACIONAL.

MADRID 17.

El temporal último, que en varias partes fué más intenso que en Madrid, ha producido algunos desperfectos en las líneas telegráficas, siendo causa del retraso en el servicio; hasta el punto de ser muy pocos los despachos que ayer se han recibido sobre sucesos, así nacionales como extranjeros.

Apenas, pues, para nuestras investigaciones, podemos salir del cuadro de noticias que ya nos son conocidas en el asunto que preocupa en primer término á la opinion, que es al que nos queremos referir.

Tenemos hoy únicamente como novedad, sobre esto, que en la reunion que la conferencia de Constantinopla tendrá el miércoles próximo, se invitará á Turquía á que intervenga en Egipto, y sino interviene se resolverá el modo de la intervencion europea. Al menos así lo dicen los telegramas.

En cuanto al pensamiento ulterior de Inglaterra, el *Times* llegado ayer publica un artículo notable, del cual hemos creído conveniente tomar liberalmente algunos conceptos, que pueden y deben leerse en uno de los artículos de primera plana.

Segun la opinion del *Times*, que nos parece no ha de tranquilizar mucho á Europa, Turquía debe intervenir en Egipto por la soberanía más ó menos efectiva que ejerce en este país, é intervenir pronto, é intervenir con eficacia. En caso contrario, el *Times* amenaza á la Puerta con la pérdida de sus derechos de soberanía, añadiendo que no faltaria quien recoja estos derechos y quien gobierne el Egipto.

Nuestros lectores comprenderán la gravedad de los anteriores conceptos, y asimismo advertirán cómo Inglaterra va acentuando su aptitud á medida que su escuadra y sus soldados van obteniendo ventajas.

Un telegrama de ayer de nuestro corresponsal en la Granja, nos participa que mañana es la primera conferencia del señor ministro de Estado con el embajador marroquí; y en carta suya que por el correo tambien hoy hemos recibido, nos advierte que allí se tiene por probable que se cambie Santa Cruz de Mar Pequeña por el territorio inmediato á Ceuta.

Reproducimos esta version, como otras de que nos hacemos eco para que nuestros lectores no ignoren lo que se dice, pero no porque lo garanticemos.

En asuntos de esta índole, tan graves y tan trascendentales, hay que irse con piés de plomo, y nosotros en verdad no conocemos el fondo de las negociaciones, ni siquiera la materia objeto de ellas, porque si bien todos convienen en que se trata del cambio referido, podría suceder que hubiese otras compensaciones en otros sitios, y que las hipótesis hasta ahora admitidas, no tuviesen sólido fundamento; por todo lo cual nos parece discreto esperar á que se aclaren los horizontes.

Los periódicos de Santander llegados hoy á Madrid dan cuenta de la animacion que se nota en Comillas con motivo de la próxima visita que la familia Real hará á dicho puerto.

Los preparativos para recibir á ésta adelantan rápidamente. El jueves último llegó el vapor *Ferrolano* conduciendo á un ingeniero de la armada y á los individuos de la maestranza que han de ocuparse en los trabajos de construccion de la caseta real de baños.

Las máquinas productoras de luz eléctrica serán colocadas este año en un lado del llamado puente de Portillo, para evitar que sufran interrupcion, como sucedió en la temporada anterior por falta de agua. El local destinado para las mismas se halla ya terminado.

El acaudalado propietario D. Antonio Lopez, ha enviado ya á dicho punto algunos jardineros, tapiceros y pintores, que trabajan en sus respectivos ramos, sin pérdida de tiempo.

Tambien llegó á dicho punto una compañía dramática que dará algunas representaciones en un teatro improvisado *ad hoc*, y que responde á las exigencias de la estacion presente.

Ya dijimos que la ponencia de la Junta de aranceles y valoraciones, cuyo celo es de aplaudir, habia terminado la revision del proyecto de arancel procedente de la direccion de Aduanas, en el que parece ha encontrado poco que corregir. Tambien indicamos hace días que dicha direccion tenia en estudio la cuestion de los certificados de origen, para ver si era posible suprimirlos ó al menos limitarlos á los artículos ó mercancías que pudieran importarse en nuestro país como de naciones convenidas, no siéndolo. Pues bien; segun nuestras naciones, el asunto está á punto de resolverse de una manera satisfactoria.

La cuestion no era, sin embargo, tan sencilla como puede parecer á primera vista, porque los intereses que han debido tenerse en cuenta son muchos y complicados, atendiendo á que en Europa no tenemos tratados de comercio más que con Francia, Bélgica y Austria-Hungría, pues que todos los demás están denunciados y vence el plazo á mediados del próximo mes de Octubre. De modo que los certificados de origen tienen mayor extension de la que pudiera creerse.

Por lo que hace á la cuestion de aranceles, hoy por la noche se reunirá en

pleno la junta nombrada para discutir el dictamen de la ponencia.

O Solamancada, como dicen nuestros vecinos, ha terminado en el orden legislativo. Tambien la Cámara de los pares ha aprobado la subvencion al camino á Salamanca en su sesion de ayer, y por una memoria considerable, pues de 64 votantes, 48 han votado en pró y 16 en contra. La Cámara ha acordado asimismo prorogar sus sesiones hasta el día diez y nueve.

Esta noche regresará á Madrid el señor Sagasta.

Los fondos en el Bolsin, cen poco movimiento.

La vispera del banquete del Hotel de Ville circuló, por el barrio en que aquel se halla situado, una hoja escrita así:

«AVISO Á NUESTROS AMIGOS.

Jueves 13 de Julio.—No acercarse mucho á la casa de la ciudad, desde las siete de la tarde en adelante.

J. B...

Del comité revolucionario central.

En un ángulo del papel, y por vía de advertencia, habia estas líneas, modelo de sencillez y de falta de caridad:

«*Avísad á los inquilinos pobres; no digais nada á los otros.*»

Los efectos de la huelga de Valencia van dejándose sentir, y la cuestion, segun dicen los periódicos recibidos hoy, se agrava algun tanto. Las familias se quejan de la escasez y carestia de los artículos, los establecimientos de venta sufren gran paralización, notándose esta crisis hasta en el movimiento y salida de los productos en el ferro-carril.

Las amenazas y coacciones se repitieron durante los últimos días. Los huelhuistas trataron de impedir el sábado que entraran los abastecedores que iban por el camino de Barcelona.

En sitio próximo al barranco de Carraxet, fueron amenaza los por un grupo de hombres con escopetas varios labradores que marchaban á la ciudad, con melones, uvas y otros artículos. Otros vendedores de frutas fueron tambien amenazados, lo mismo que algunos pescadores en el camino de Algirós. En el Cañabal, no se celebró mercado por no concurrir los vendedores.

En vista de la prolongacion de la huelga, el sindicato general de la ciudad en una reunion celebrada últimamente acordó nombrar una comision de su seno que pasara á conferenciar con las autoridades, ofreciendo á éstas su concurso para resolver la huelga antes de que comience la feria, y dirigir una comunicacion á la Liga de propietarios, con objeto de solicitar su apoyo, á fin de que termine el presente conflicto.

El gobernador de la provincia convocó para ayer á sesion extraordinaria al ayuntamiento.

La prensa de la localidad sin distincion de matices políticos, pide á las autoridades mucha energia, para que termine tan enojoso asunto.

LOCAL.

El Diario de Palma lamenta la conducta de *El Constitucional* con motivo de los artículos de que nos ocupamos en nuestro primer suelto de ayer; pero incurrir en algunas graves equivocaciones.

Dice entre otras cosas que en las pasadas elecciones de Diputados provinciales, Diputados á Cortes y Senadores hubo union en todos los del partido liberal dinástico y ambas fracciones se prestaron mútuo auxilio.

Suponemos que al hablar de diputados provinciales se refiere á la eleccion de D. Antonio Mendivi; y fuerza es recordar que dicho Sr. debió el puesto que

desempeña al Gobernador que era de esta provincia Sr. Gutierrez de la Vega, sin que ayudasen al candidato los embolados que no veían con buenos ojos su designación, pues todos aspiraban á la vacante, que se obtuvo tambien por gestion de la misma autoridad; y ni aún el electo tuvo fuerzas para ayudarse á sí mismo, ni atendió siquiera al personal de las mesas que constituyeron individualidades completamente extrañas á *El Constitucional*.

En las elecciones de diputados á Cortes, nadie ignora el desairado papel que los embolados representaron. Alejados entónces del Gobierno civil, rotas sus relaciones con el Sr. Gutierrez de la Vega, navegando su actual jefe D. Gerónimo Resseló contra las corrientes gubernamentales, no tuvieron intervencion alguna en la lucha, ni recogieron un voto para interventores, ni hicieron otra cosa que acompañar al único candidato que el país desconocía por completo.

Y en lo tocante á las de Senadores su gestion fué más mala todavía pues ni un sólo compromisario votó por su iniciativa ni conocieron de la eleccion más que su resultado.

En cambio es de notoriedad que los hombres de EL BALEAR fueron los únicos con quienes consultaba el señor Gobernador sus dificultades en los preliminares de la eleccion de Diputados: los que prepararon y realizaron la eleccion de interventores: los que asumiendo todos los trabajos, dificultades y sinsabores consiguientes, estuvieron en la brecha durante la eleccion, siempre al lado del Gobernador y del Gobierno cuyos candidatos sacaron triunfantes en su totalidad.

Y por fin la eleccion de Senadores estuvo por completo abandonada á las fuerzas de los hombres de EL BALEAR que obtuvieron el triunfo en toda la línea apesar de la ruda oposicion del partido conservador unido y potente, despues de seis años de dominacion.

Lo lamentable, caro colega, es que los convencidos de su impotencia, retirados y silenciosos en el momento del trabajo y del peligro, se presenten altaneros y soberbios despues de la ajena victoria, aspirando á una importancia que sólo alcanza un grupo cuando merecen sus personas.

Por lo demas no tema *El Diario* que sufra la monarquía ni gane la demagogía por la actitud de los embolados. El mote con que la voz pública designa á los pocos y mal avenidos que no están con nosotros, harto demuestra que nada hay que temer de sus ataques. Nadie les concede siquiera condiciones de beligerante, ni las tienen en realidad: á lo más se les otorga el carácter de filibusteros de los mares de la política. Su defecto principal, la persuasion de su gran valía, cuando carecen de ella en absoluto en el terreno político, les condena á perpetua impotencia. Por esto no pudiendo discutir se contentan con morder, poniéndose en ridícula evidencia y desacreditándose por el mismo recurso á que se acogen.

Lo verdaderamente lamentable es el tiempo que nos hacen perder con su desatentada conducta.

¿Ha concluido *El Constitucional*?
Porque para despues tenemos pedida la palabra.
Anch' io son pittore.

Ayer empezaron los nuevos comisionados ejecutores el desempeño de las funciones que la Instruccion vigente les confiere.

Acompañados de agentes de orden público y seguidos de pocos curiosos recorrieron algunas calles y practicaron numerosas notificaciones preliminares de los consiguientes embargos.

El Sr. Gobernador estuvo por la mañana en la Casa Consistorial, donde se había situado fuerza del ejército y se

reunieron allí unos pocos concejales.

El Sr. Alcalde accidental no se dejó ver en dicho sitio al ménos en las primeras horas.

A última hora de la tarde, al retirarse los comisionados, los grupos eran más numerosos y se dejaron oír algunos fueros y mueras que contuvieron los agentes de la autoridad deteniendo á algunos de los circunstantes. En unos de estos momentos tumultuosos vimos salir de la Casa Consistorial al Sr. Gobernador acompañado del oficial primero del Gobierno, del Concejal Sr. Escafi, y del redactor de *El Demócrata* D. José Ramis.

Nuestro distinguido y querido amigo D. Pedro Antonio Torres ex-Diputado á Cortes y Gobernador que fué de varias provincias ha sido nombrado Director general de Beneficencia y Sanidad. Es un nombramiento acertadísimo dados los excepcionales méritos que adornan á Sr. Torres, á quien felicitamos.

En el vapor correo de Valencia saldrá hoy para aquella capital nuestro particular amigo el laureado poeta catalán D. Tomas Forteza, quien va á ocupar en el certámen literario que allí ha de celebrarse, el honroso puesto que se le ha conferido.

La cloaca que desemboca en el mar junto al cuartel de caballería continúa despidiendo un olor insoportable, en términos que los habituales concurrentes al paseo del parque se ven obligados á retirarse mucho ántes de llegar á la escalera.

Sr. Alcalde: Sirvase V. E. dirigir una mirada al puesto de carruajes de la acera del huerto del Rey y encargar á un arquitecto, ya que se despidió al de la casa, un proyecto de saneamiento de aquel sitio con su correspondiente alcantarilla que recoja las aguas sucias.

Al viaje del *Lulio* á Valencia para las ferias de aquella capital, debemos añadir hoy el que efectuará el vapor *Palma* el sábado próximo.

Los moradores en las inmediaciones del contramuelle se quejan del nauseabundo olor que despiden las aguas de aquella parte de nuestra bahía, sin que basten á evitarlo los carros que sacan las algas y yerbas podridas de aquel sitio.

El día 2 del próximo Agosto en que se celebra la fiesta cívico religiosa en Pollensa, parece que se hará el simulacro de la batalla entre pollensines y moros acaecida en 1550.

A las cinco de esta mañana fondeó en este puerto el vapor *Lulio*, con pasaje, balija y carga.

A las seis menos cuarto llegó el *Nuevo Mahones* con la correspondencia y 15 pasajeros.

El escándalo de los mozos de cordel se ha repetido, como de costumbre.

Programa de las piezas que ejecutará esta noche á las ocho y media en el paseo del Borne la Banda Palmesana.

- 1.^a Paso-doble.—El Cazador.
- 2.^a Escena terceto y cuarteto de I due Foscarì.—Verdi.
- 3.^a Mazurka.—La Aurora.
- 4.^a Terceto de Hernani.
- 5.^a Jota de la zarzuela el Molinero de Subiza.

En *El Comercio* de ayer leemos las siguientes líneas:

Ayer mañana se reunieron en el despacho de la capitania del Puerto los representantes de las compañías marítimas de esta ciudad á fin de poner término á las diferencias y disgustos que ocasionaba el no

tener reglas establecidas acerca del modo y forma de atracar.

Sabemos que se llegó á un acuerdo justo y equitativo, que evitará para lo sucesivo que se reproduzcan las quejas que hasta hoy había tenido que producir la empresa del vapor «Palma» por hallar ocupado el puesto del muelle en donde tenia colocadas sus amarras y boyas.

Dice *El Ancora*:

En vano dijimos estos días que en la calle de S. Lorenzo existía un caso de viruela confluyente; en vano advertimos que este caso presentaba síntomas alarmantes; en vano llamamos la atención sobre la temeraria retirada del vigilante que, de órden del teniente de alcalde, Sr. Sorá, había custodiado la casa desde un principio; en vano nuestro colega *El Balear* recogió nuestras advertencias y pidió que se pudiese remedio á tan grave abandono.

Todo ha sido inútil: el vigilante no se ha vuelto á poner, la enfermedad se ha ido desarrollando por momentos desenvolviendo su virus contagioso y en la madrugada de hoy el enfermo ha fallecido. Ropas, muebles, enseres, todo lo que pueda contener y propagar el contagio se ha dejado en manos de la indiscrecion y al arbitrio de la más funesta temeridad.

No sabemos qué criterio informa los actos del Sr. Alcalde accidental, ó de sus consejeros *irresponsables*; pero llamamos sobre este asunto la ilustrada atención de la Junta de Sanidad y del celoso Sr. Gobernador de la Provincia.

Esperamos que nuestros colegas, y con toda especialidad *El Constitucional*, quienes en este asunto han estado siempre contestes con nosotros, si, por desgracia este caso se repite, propaga, no dejarán de apoyarnos con sus inteligentes observaciones.

La *Gaceta* publica la convocatoria para oficiales segundos y aspirantes á ingreso en el cuerpo de telégrafos.

Las solicitudes se admitirán desde el 15 de agosto á 1.^o de setiembre.

Empezarán los ejercicios el 15 del último mes expresado.

A consecuencia de la aparicion del cólera en la isla de Sumatra y Batavia, el Consejo de Sanidad de Constantinopla ha dispuesto que todo buque de peregrinos procedentes de las Indias y de Java será sometido á cuarentena, siendo rechazados los que hagan escala en los puertos del litoral del mar Rojo sin que en ellos se haya verificado la visita reglamentaria en la isla de Camera.

CORRESPONDENCIA DE EL BALEAR.

Paris 16 de Julio de 1882.

Sr. Director de EL BALEAR.
Los cañones de la escuadra inglesa han hecho comprender á los egipcios que no podía continuar la impunidad de los actos de vandalismo realizados en presencia de las fuerzas navales de Occidente. El castigo ha sido duro pero merecido, ante la actitud provocadora y burlesca de Arabi-Bey y de sus secuaces, que tenían sin duda una idea equivocada de los propósitos, de las potencias y de la eficacia de su poder. Aquí se juzga el bombardeo con bastante variedad de opiniones; en general no se transige con el acto de energía de Inglaterra, no por que se crea injustificado, sino por que amarga el recuerdo de sucesos recientes. No puede olvidarse que la escuadra francesa estuvo poco afortunada en las costas de Túnez, al paso que la artillería inglesa ha destruido en pocas horas todos los fuertes de Alejandría, bastando luego un puñado de hombres para saltar en tierra y clavar los trescientos cañones enemigos. El amor propio francés se encuentra naturalmente ajado, y esto hace que algunos pongan el grito en el cielo, invocando derechos fuera de toda oportunidad. El poder marítimo de Inglaterra es incontrastable, contando con buques como el *Inflexible*, cuyos cañones despiden proyectiles de 1.700 libras, cada uno de estos cañones pesa 81 toneladas. Por lo demas, se

trata sólo del drama que se está desarrollando, y no me sorprendería que hubiese llegado la hora de resolver de una vez la eterna cuestion de Oriente, arrojando al Sultan al otro lado del Bósforo y acabando para siempre con las llamadas Regencias. Esto no se hará ciertamente por la vía diplomática; desaparecerá acaso el concierto europeo y la potencia que tenga más fuerza se apoderará de Constantinopla y desde allí dictará la ley que le plazca en lo referente á los asuntos de aquellas regiones.

Paris estuvo ayer animadísimo con motivo de la inauguracion de las Casas Consistoriales. El *Hotel de Ville*, como aquí le llaman, es un grandioso edificio que ha costado más de setenta millones de reales; en la *sala de fiestas*, que figura un inmenso rectángulo y á la que se entra por doce grandes arcadas, se ha verificado un suntuoso banquete de 500 cubiertos, ocho focos eléctricos iluminaron el salon, produciendo un efecto maravilloso; entre los convidados figuraron el Duque de Fernan-Núñez y el Alcalde de Madrid Sr. Abascal.

Pero no todo han de ser alegrías en este mundo.

Hace dos días que en las inmediaciones del mismo *Hotel de Ville*, en la calle Francois Miron, se produjo una espantosa explosion, iniciada en un Restaurant, siguió las cañerías subterráneas, extendiéndose el incendio á los edificios más próximos y á un café que á la sazón se encontraba lleno de concurrentes; sucedieron otras detonaciones, y á los pocos momentos estaba dicha calle cubierta de víctimas, reinando en ella un pánico horrible. Como Paris es muy dado á la novela, circulan multitud de versiones acerca de este doloroso accidente. Créese, sin embargo, que ha sido producido por el escape de gas que al principio se notó en la cueva de dicho restaurant, y que los empleados no pudieron corregir á tiempo.—A.

Telegramas Particulares.

Madrid 19 á las 5 t.
(Recibido á las 5'35 t.)

En Consejo se han aprobado las líneas de vapores españoles.

Los franceses ofrecen su proteccion en la navegacion del Canal de Suez.

Confirmase que Arabi con 10.000 egipcios marcharán sobre el Cairo.

Inglaterra dirigirá la intervencion.

COTIZACIONES.

Cotizacion oficial del dia 19.

Interior contado.	28'17.
Exterior id.	30'10.
Bonos id.	00'00.

BOLSIN DE MADRID.

3 p. S interior	28'17.
3 p. S exterior	30'10.
2 p. S interior	00'00.
Bonos del Tesoro	00'00.
Subvencion Ferro-Carriles.	55'40.
Banco de España	386'00.
Billetes hipotecarios	00'00.

BOLSIN DE BARCELONA.

3 p. S interior	28'17.
Coloniales.	90'00.
Ferro-carriles Norte España	121'00.
Id. de Madrid á Zaragoza y Alicante	104'00.
Almansas.	
Ebros	
Orenses	45'50.
Noroestes.	
Francias nuevas	000'00.

PALMA.

3 p. S interior, sin cupon.	28'25.
-------------------------------------	--------

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DE MAÑANA.

Sta. Práxedes vg. y S. Daniel.

El Jubileo de Cuarenta horas se gana en la Merced, al Sagr. Corazon de Jesús.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS

Día 19.

De Ibiza en 1 día jabeque V. de Jesús, de 25 ton., pat. José Juan, con 4 mar., 4 pas., lana y efectos.

De Alicante é Ibiza en 7 horas vapor Jaime I, de 229 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., 23 pas., balija y efectos.

De Mahon en 1 día bergantín goleta Paquita, de 140 ton., cap. D. José Orts, con 8 mar. y azúcar.

De Barcelona en 4 días goleta Cortés, de 77 ton., cap. D. José Jofre, con 5 m. y lastre.

DESPACHADAS.

Para Almería bergantín goleta José Barrera, de 124 ton., cap. D. Ezequiel García, con 6 mar. y lastre.

Para Argel goleta Cortés, de 77 ton., cap. D. José Jofre, con 7 mar. y lastre.

Para Sevilla pailebot Alzamora, de 60 ton., pat. Nicolás Panisa, con 6 mar., 1 pas., lastre y efectos.

Para Cartagena balandra Isabel, de 46 t., pat. Juan Roca, con 6 mar. y efectos.

Féris de Valencia.

LA ISLEÑA.

El vapor PALMA saldrá de este puerto para el de Valencia, el sábado 22 de los corrientes á las 5 de la tarde estando de vuelta el día 26 por la mañana.

PRECIOS DE IDA Y VUELTA.

1.ª Cámara 25 pesetas.
2.ª id. 15 id.
3.ª id. 10 id.

Se despacha Marina 32. 2

José Roca y Madal.
 AGENCIA DE ADUANAS
 COMISIONES, CONSIGNACIONES Y TRANSITOS.
 Port-Bou y Cerbère.
 Frontera Franco-Española

SUCURSAL EN BARCELONA
 TRANSPORTES A PRECIOS AJUSTADOS.

AVISO.

Teniendo que ausentarse de esta capital una familia que habita calle del Mar, número 15, piso principal, hará almoneda de muebles que tendrá lugar todos los días de once de la mañana á dos de la tarde. 8

INTERESANTE.

Se desea vender un carroton con muelles en muy buen estado, capaz para cuatro personas. Para su ajuste verse con Mut, plaza de la Libertad número 9. 8

AVISO.

Hay para vender dos escopetas sistema Remington y Lafouche.
Darán razon—Mar—15. 8

TUBOS DE LINFA VACUNA.

Tomados directamente de la vaca.
Se han recibido y se venden en el Centro farmacéutico Harina 34 y 36.

ESTABLECIMIENTO DE PERFUMERIA

Paraguas, Abanicos, Bisutería y Novedades

DE

Francisco Canals Brossa 10.

Gran Liquidacion de Abanicos

los cuales se venderán de hoy en adelante con una gran rebaja de precios.

El dueño del Establecimiento agradecido á la confianza que el público le dispensa ha creído conveniente realizar las existencias de Abanicos con un 40 p^o de rebaja á los precios corrientes á fin de poder presentar la próxima temporada las últimas Novedades de París y del Japon.

Surtido de Cadenas, borlas y porta-abanicos, todo á precio más barato que en la Fábrica de donde procede.

CASA CANALS—BROSSA 10.

Productos Farmacéuticos

de Seabury y Johnson

FABRICANTES DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Emplasto de Belladona.

Los médicos se han declarado en favor del extracto de Belladona condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el extracto de Belladona alcohólico y el extracto de Belladona condensado, presentan el hecho concluyente, que el alcohólico debe preferirse, toda vez que contiene dos veces más de Atropina. El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el extracto alcohólico común, asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, mas pronta y mas decisiva. La fuerza de nuestro emplasto de Belladona es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que no contiene propiedades irritantes ó estimulantes, promoviendo desde luego en toda su estension la influencia de la acción seletiva de la droga.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACEUTICO Plaza de la Harina 34 y 36 Palma.
—Por menor en todas las farmacias de las Baleares. 8



Fabricacion en gran escala de jarcias y cuerdas de abacá de Manila, sisal, cañamo blanco y alquitranado, y de toda clase de hebras propias para la Marina, Minería, Agricultura y demás industrias en que entra la cuerda como auxiliar.

Única cordelería mecánica en España, montada segun los más perfeccionados adelantos de esta industria en Inglaterra y Estados Unidos. Las cuerdas de abacá de Manila y las de sisal ó henique se elaboran engrasadas ó en seco por el mismo procedimiento Norte-Americano.

Estas hebras sustituyen á la cuerda de esparto con gran ventaja, por su resistencia, duracion y elasticidad.

Para precios y demás informes dirigirse directamente al Sr. Gerente de LA CORDELERERA ESPAÑOLA. 21

Biblioteca Balear

DIRIGIDA POR

Jerónimo Rosselló y J. L. Estelrich.

La BIBLIOTECA se publica por tomos en octavo de unas 300 páginas; papel satinado y tipos elzevirianos. El precio de suscripcion para los antiguos suscriptores del MUSEO BALEAR y los de El Isleño es de 1 peseta tomo. Para los demás señores suscriptores 1'25 pesetas. Los tomos sueltos se venderán á 1'50 pesetas si los hay disponibles despues de completadas las colecciones de los señores suscriptores.

OBRAS PUBLICADAS.—GÉMINIS.—Novela por Antonio Frates.

OBRAS CRITICAS Y LITERARIAS de Guillermo Forteza (tomo I)

EN PREPARACION.—BALADAS Y NARRACIONES por Jerónimo Rosselló.

OPÚSCULOS RELATIVOS Á LA ISLA DE MALLORCA por Gaspar Melchor de Jovellanos.

OBRAS CRITICAS Y LITERARIAS de Guillermo Forteza (tomo II.)

L' AMICH Y L' AMAT DE RAMON LULL

Puntos de suscripcion y venta: todas las librerías y tiendas de escritorio de esta capital.

A LAS FAMILIAS.

Resultan baratísimos y se evita el riesgo de encontrarse involuntariamente con dibujos y anécdotas inmorales, comprando los fósforos de cerilla á granel, (á peso)

DESDE MEDIO REAL EN ADELANTE.

Nota.—SE PESAN ANTE EL COMPRADOR

Casa ROCA Lonjeta 53. 13

FERRO CARRILES DE MALLORCA.

El próximo domingo 23 fiesta en Pont d' Inca se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Palma á Pont d' Inca.—A las 2-5-6-7-8 y 9 tarde.

De Pont d' Inca á Palma.—A las 2'15-5'30 6'30-7'30 8'30 y 9'30 tarde.

Palma 17 Julio 1882.—El Director General, Guillermo Moragues.

El 25 del actual día de San Jaime, feria en Manacor y fiesta en varios pueblos de la línea, se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Manacor á Palma.—A las 12 mañana y 9 noche.

Palma 17 Julio 1882.—El Director General, Guillermo Moragues.

Viaje á Argel.

El nuevo y acreditado vapor PALMA saldrá de este puerto para el de Argel el miércoles 26 del corriente á las 6 de la tarde, estando de regreso en esta el miércoles 2 de Agosto, saliendo el mismo día para Barcelona.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha callo de la Marina n.º 32.

LOTERÍA NACIONAL.

Prospecto de premios para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 23 de Diciembre de 1882.

Constará de 50.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos, á 50 pesetas; distribuyéndose 18.250.000 pesetas en 7.500 premios, de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	2.500.000
1 de	2.000.000
1 de	1.500.000
1 de	750.000
3 de 250.000	750.000
5 de 125.000	625.000
16 de 50.000	800.000
25 de 20.000	500.000
2.044 de 2.500	5.110.000
4.999 reintegros de 500 pesetas para los 4.999 números cuya terminacion sea igual á la del que obtenga el premio mayor	2.499.500
99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 2.500.000 pesetas	247.500
99 ídem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 2.000.000 de pesetas	247.500
99 ídem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 1.500.000 pesetas	247.500
99 ídem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 750.000 pesetas	247.500
2 ídem de 50.000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor	100.000
2 ídem de 30.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	60.000
2 ídem de 20.000 id., para los números anterior y posterior al del premio tercero	40.000
2 ídem de 12.750 id., para los números anterior y posterior al premio cuarto	25.500

7.500 18.250.000

Madrid 1.º de Junio de 1882.—El Director general, J. García de Torres.

Atencion.

GRAN BARATURA DE ROPAS HECHAS.

Sastrería de la calle de Brosa número 40

El dueño de este acreditado establecimiento, deseoso de ofrecer á sus numerosos parroquianos las últimas novedades de cada estacion, ha resuelto liquidar á precios sumamente baratos todos los géneros confeccionados existentes en dicha casa.

NO EQUIVOCARSE

Calle de Brosa núm. 40.

Anuncio

Comedias mallorquinas de D. Bartolomé Ferrá y Perelló.—Nueva edicion económica. Véndense en la librería de D. Juan Umbert, Santa Eulalia 15.

Palma de Mallorca.—Imprenta de M. Roca.